



名古屋名駅ロータリークラブ  
承認：1991年4月17日  
例会日：水曜日 12：30～  
例会場：名鉄ニューグランドホテル

会 長：藤井 圓隆  
副 会 長：大輪 稔  
幹 事：神保 誠  
クラブ会報：川口 益弘

2016-17年度 R.I. 会長  
ジョン F. ジャーム

## 第1177回例会

(和食)

## 2016-17年度 初例会

「一隅を照らす」というテーマを掲げ、藤井丸出航！

2016年7月6日(水)

(平成28年)曇 No.1

- 司会 遠藤泰昭 会場運営委員長
- ロータリーソング 「君が代」「輝く理想」
- ゲスト紹介  
米山奨学生 張 嘉桐君

- 出席報告 会員総数70名(免除者13名)  
義務者出席51名 免除者出席8名 総数59名  
出席率90.77% 6月22日分修正出席率100%

## 新旧会長・幹事 バッジ伝達式

清水順二直前会長から藤井圓隆新会長に、また六鹿敏也直前幹事より神保 誠 新幹事に、バッジが伝達されました。



## 会長あいさつ

藤井圓隆会長

今年度の会長を務めさせていただきます藤井です。1年間宜しくお願いします。

当時の岩崎会長から私へ会長の打診がありました時に、条件を2つ付けさせていただきました。1つは「私は職業分類が宗教だから、仏教の話なしでは会長あいさつが出来ない。会長あいさつで仏教の話をしてもいいか」ということです。岩崎会長は「結構です、どんどんやって下さい」というお話でした。それからもう1つ、「人事のことについ

て、とやかく文句は言ってくれるな」と申しました。岩崎会長は「結構です、好きなようにやって下さい」ということでした。それで私は会長をお受けさせて頂いた訳です。

しかし、人事の面では直前まで色々なことが突然起きてバタバタしました。難産で生まれた子供はよく育つという言い習わしもありますので、なんとかこの後はスムーズに行くと思っております。皆様のご協力を宜しくお願い申し上げます。

今回は最初でありますし、新しい方もおられますので、少し自己紹介をさせていただきます。

私は富山の高岡出身で、生まれは昭和24年8月18日です。いみじくも伝教大師・最澄さんの誕生日と同じ日です。と言いましても、誰も伝教大師様の生まれ変わりとは言ってくれません。

高岡は何もないところですが、銅器は有名です。私の祖先も5代程前までは銅器商をしておりました。これが破綻しまして、親父は普通の地方公務員をしておりました。

高校は高岡高校(旧制：高岡中部高校)です。高校の先輩には読売の正力松太郎さん、自民党の松村謙三さん、小松製作所の河合良成さんなどがいます。

名古屋へ出てきたのは大学の時です。名古屋の大学では、これも非常に奇縁ですが、当クラブ会員の川田君と同窓です。川田君はそういう縁でロータリーに入って頂きました。川田君はこの前、台湾で倒れましたが、奇跡の生還を遂げ、今日元気な顔を見せて頂いております。

## &lt; 例会開催予定 &gt;

◇第1178回 7月13日(水) 通常例会(洋食)  
クラブフォーラム  
5大奉仕委員長抱負を語る

◇第1179回 7月20日(水) 通常例会(立食)  
2015-16年度出席表彰  
入会式(4名) 清水良一君 高橋健治君  
高瀬由紀夫君 寺本直樹君

2016-17年度名古屋名駅ロータリークラブ  
役員・理事・委員長紹介

★役員

会 長	藤 井 圓 隆 君
直 前 会 長	清 水 順 二 君
会長エレクト	小 室 健 次 郎 君
副会長・クラブ奉仕委員長	大 輪 稔 君
幹 事	神 保 誠 君
副 幹 事	長 澤 正 志 君
会 計	佐 藤 修 君
S A A ・ 会 場 運 営 委 員 長	遠 藤 泰 昭 君

★理事

会 員 組 織 委 員 長	小 酒 井 比 呂 志 君
親睦活動・家族委員長	山 本 裕 三 君
プログラム担当(副)委員長	小 野 沢 透 君
ロータリー情報担当(副)委員長	岩 崎 光 記 君
職業奉仕委員長	堀 田 豊 彦 君
社会奉仕委員長	早 川 敏 江 さん
国際奉仕委員長	川 村 勝 廣 君
青少年奉仕委員長	久 田 勲 鷗 君

★役員待遇

副 S A A	天 野 元 成 君
副 会 計	六 鹿 敏 也 君
会 計 監 査	萱 垣 建 君
会 計 監 査	笹 谷 俊 道 君

★第2760地区出向

ガバナーエレクト	神 野 重 行 君
危機管理委員会カウンセラー	神 野 重 行 君
研修委員会副委員長	神 野 重 行 君
青少年交換委員会委員	神 野 重 行 君
地区戦略計画委員会副委員長	神 野 重 行 君
地区大会企画委員会委員	神 野 重 行 君
2017-18年度地区幹事	加 藤 定 伸 君
地区大会企画委員会委員	加 藤 定 伸 君
ポリオプラス委員会委員	岩 崎 光 記 君

★委員長・副委員長

出席・ニコボックス委員長	高 橋 元 君
出席担当副委員長	武 藤 雅 之 君
ニコボックス担当副委員長	黒 野 友 之 君
会 員 組 織 委 員 会	
会員増強担当副委員長	伊 藤 清 志 君
ロータリー情報担当副委員長	岩 崎 光 記 君
職業分類会員選考担当副委員長	筧 正 紀 君
ク ラ ブ 情 報 委 員 長	加 藤 祐 一 君
広報・雑誌担当副委員長	大 橋 誠 之 君
クラブ会報担当副委員長	川 口 益 弘 君
会 場 運 営 委 員 会	
プログラム担当副委員長	小 野 沢 透 君
会場運営担当副委員長	天 野 元 成 君
ソングリーダー委員長	清 水 順 二 君
社 会 奉 仕 委 員 会	
社会奉仕担当副委員長	川 田 武 司 君
環境保全担当副委員長	西 川 達 郎 君
椿 賞 委 員 長	服 部 清 純 君
薪 能 委 員 長	岩 崎 光 記 君
ロータリー財団・米山奨学会委員長	田 口 望 君
ロータリー財団担当副委員長	二ノ宮眞佐恵さん
米山奨学会担当副委員長	城野八代江さん

名古屋で大学時代を過ごし、日立へ入社しました。その後、名古屋のお寺の娘だったうちのかみさんと知り合いました。私は、結婚する時はお寺さんになる気持ちは毛頭ありませんでした。そのままサラリーマンを続けていくつもりだったのですが、いつの間にかちょうかさされ(ごまかされ)まして、中村区に出来た天台宗の空き寺へ放り込まれました。うちのかみさんの親父さんが、天台宗では宗会議員も務めた相当有力なお坊さんで、その威光と言いますか、力でもって放り込まれたその空き寺が、大黒寺というお寺でした。

私どもの大黒寺は少し変わったご本尊様でして、三面大黒と言い、体が1つに顔が3つ付いております。正面が大黒様で、向かって右側が弁天様、向かって左側が毘沙門様です。これは豊臣秀吉が護持仏として非常に珍重した仏で、人と人を巡り合わせる、人と人を融和させる、有能な人材を育てる、という非常にありがたいご本尊様です。詳しいお話はまた追ってさせて頂きたいと思います。

さて、今年度のR1のテーマは「人類に奉仕するロータリー」ということで、大上段に振りかぶった、非常に大きな視点でロータリーをとらえた奉仕活動を提唱しております。

服部良男ガバナーの地区方針は、「真のロータリアンになろう、ロータリアンを見つけよう」ということで、会員増強を強烈に打ち出しております。

私が今年のテーマにさせて頂きましたのは、「一隅を照らす」です。この言葉は色々なRCで過去から何度も取り上げられているテーマであり、非常に陳腐な言葉ではございますが、ここでその意味を再認識させて頂きたいと思います。

それから、スローガンは「超我の奉仕」としました。英語ではService Above Selfと言います。それを直訳して、ロータリーでは「超我の奉仕」と言っております。これは天台宗でいう「忘己利他」、己を忘れて他を利するという精神かと思えます。ですから、本当は「忘己利他」としたかったのですが、ロータリーには昔から「超我の奉仕」という言葉がありますので、その言葉をもってスローガンとさせて頂きました。

それでは、今年度1年間、私どもの執行部として名駅RCを支えて下さる方々をご紹介したいと思います。名前を呼ばれた方からご登壇下さい。

(役員・理事・委員長の紹介)

皆様、1年間宜しくお願い致します。



## □幹事報告

神保 誠 幹事

- (1)第26期期首の会員総数は70名(内出席義務者57名、出席免除者13名)です。
- (2)7月のロータリーレートは1ドル102円です。
- (3)上期会費を納入された方には、各メールボックスへRI会員証をお入れしました。記載事項に間違いがある場合は事務局へお申し出下さい。なお、会員証が入っていない方は、納入確認が出来ておりませんので、速やかにお振込み下さい。また、会費を納入されていて、米山普通寄付金上期分をお支払い頂いていない方が若干数おられます。この寄付金は、7月1日在籍会員の納入義務となっておりますので、ご理解の上、速やかにご手配下さい。
- (4)本日の配布物は、「ロータリーの友7月号」「ガバナーマン月信初月号」「委員会配属表」「7・8月のお知らせ」です。お忘れなくお持ち帰り下さい。
- (5)毎年ビアパーティが開催されていましたが、今年は例年と趣向を変えて、8月3日(水)はIDM(Informal Discussion Meeting)を開催します。IDMはクラブ会員間の親睦、会員同士の情報交換の活発化を図ることが出来る企画として、RIプログラムで推奨されているものです。例会場所・時間に変更となります。場所は名古屋ビルジグ33階「オルクドール・サロン」です。本日メール・FAXにてご案内を発信しますので、7月20日(水)までにお申込みをお願いします。
- (6)次期委員会開催等で立替えて頂いていた委員会会議費は、委員会報告書他の提出書類を整えて事務局へご提出下さい。なお、現在、決算処理しておりますので、返金は会計監査後の7月20日(水)以降となり、すべて振込みとさせていただきますのでご了承下さい。
- (7)先週の最終例会前に、副会長就任の予定でした小林泰敏君から、体調不良のため7月1日より8月31日までの休会届が提出されました。早速、持ち回り理事会を開き、今年度の副会長を大輪稔君に変更することが承認されました。
- (8)訃報2件のご報告です。7月2日神戸政治パストガバナーがご逝去されました。クラブから弔電を送り、藤井会長、神野ガバナーエレクト、加藤定伸次期地区幹事が通夜・葬儀に参列しました。
- (9)本日、松本吉晴会員より御尊父様ご逝去のご連絡がありました。お亡くなりになったのは7月2日で、家族葬にて葬儀他すべてを終えられたそうです。松本会員のご希望により事後報告とさせていただきます。

## □乾杯

大輪 稔 副会長

皆さんこんにちは。1年間、副会長お務めさせて頂きます大輪です。どうかご指導、ご鞭撻の程、宜しくお願い致します。

それでは乾杯に移らせていただきますので、どうかご唱和をお願いします。藤井新会長、神保新幹事、ならびに皆さんのご多幸とご健康を祈念して、乾杯！

## □「ロータリーの友7月号」のご紹介

クラブ情報委員会

加藤祐一委員長

「ロータリーの友」は今年度のスタート号ですので、最初にジョン・ジャームRI会長の頁を見て頂きたいと思います。

11頁では、御年77歳になるジャームRI会長ですが、「市民としての仕事が私の娯楽です」と述べられ、血液バンクや障がい者施設などを訪問し、奉仕活動に勤しむ様子が書かれています。

それから、奉仕志向の強い次世代の人たちを引きつけることの大切さを述べられています。ジャームRI会長はかつて複合型映画館の建設を請け負った時、オーナーから、売店の売上を上げるため、ポップコーンの香りが観客に届くように空調設備を良くしすぎないで欲しい、という依頼を受けたそうです。ジャームRI会長は、「ロータリーに人々を引きつけるポップコーンのような香りを見つけない」と言います。その香りとは何かと言うと、「奉仕」だということです。それは当クラブで言えば、椿賞や新能になるのかなと思います。

また、14頁には、面白い問題提起がされています。「家族を養っている30代のビジネスマンをどのように迎え入れられるでしょうか？出席へのこだわりを減らすことは、そのひとつの方法といえるでしょう。私の問いは『例会を何回開きましたか』ではなく、『地域社会にどのような変化をもたらしていますか』というものです」と述べられています。

次に、31頁には2760地区の服部良男ガバナーが紹介されていますので、是非ご覧頂ければと思います。ポイントだけ言いますと、10年後、20年後も持続可能にしようとする提案を試みていきたいということが述べられております。

最後に、42頁に「ロータリー文庫」が紹介されております。ロータリーは脈々と続いてきております。私どもが「過去のロータリーはどうだったかな」とひもとく際に、ロータリー文庫の情報は非常に貴重だと思います。当クラブのホームページにもバナーが貼ってありますので、是非ご覧下さい。

## 記念日祝福

### □会員誕生日おめでとう

日比野三吉彦君(7.1)	浅井泰夫君(7.2)
黒野友之君(7.3)	坪井義之君(7.19)
小侯憲司君(7.26)	上田和志君(7.27)



### ▲会員誕生日祝福風景

### □配偶者誕生日おめでとう

両角國男君(7.1)	佐藤 修君(7.18)
小侯憲司君(7.21)	坪井義之君(7.23)

### □結婚記念日おめでとう

小侯憲司君(7.11)

## ニコボックス

- 本日より会長を務めさせていただきます。皆様のご協力を宜しくお願いします。川田君、お帰りなさい。奇跡的な生還、おめでとうございます。(藤井 圓隆君)
  - 藤井・神保年度の門出を祝して！前年度は大変お世話になりました。(清水順二君)
  - 神野ガバナーエレクト、藤井会長、大輪副会長、神保幹事、今期のご活躍をお祈りしています。(小室健次郎君)
  - 藤井会長、神保幹事、1年間頑張ってください。私も協力させていただきますので宜しくお願い致します。(大輪 稔君)
  - 皆様、1年間宜しくお願いします。(神保 誠君)
  - 藤井会長、神保幹事、及び役員・理事の皆様、1年間宜しくお願いします。(六鹿敏也君)
  - ①藤井会長、大輪副会長、神保幹事、新しい年度の舵取りを宜しくお願いします。②いよいよガバナーエレクトになってしまいました。皆様のご協力宜しくお願いします。(神野重行君)
  - ①藤井丸の出航を祝して。②服部君、新シネマ館開場をお祝い申し上げます。(深澤良介君)
  - ①藤井会長、大輪副会長、神保幹事の船出を祝します。②来週火曜日、シンフォニー豊田ビル竣工です。当社もミッドランドスクエアシネマ2を15日より営業開始です。ご来館をお待ち致します。(服部清純君)
  - 藤井丸の出航おめでとうございます。大阿蘭梨となってご帰港される日を楽しみにしております。(松浦英一郎君)
  - 藤井会長、大輪副会長、神保幹事、頑張りまっしょい!!(石黒 隆君)
  - 藤井会長、神保幹事、宜しくお願いします。(坪井義之君)
  - 藤井会長、神保幹事、1年間宜しくお願いします。(富垣 建君)
  - 藤井丸の出航を祝して。(寺島洋治君)
  - 藤井丸を祝して。(二ノ宮真佐恵さん)
  - 藤井圓隆年度のスタートを祝して。(岡本敏男君)
  - 藤井年度の始まりをお祝いして。(天野元成君)
  - 藤井丸の出航を祝い、無事航海を祈ります。(川村勝廣君)
  - やっと元気になりました。もう大丈夫です。本当に皆さんにご心配をかけてすみませんでした。(川田武司君)
  - 健康に感謝して。(日比野三吉彦君)
  - 急に暑くなりました。熱中症に気をつけましょう。(武藤雅之君)
  - 今月46歳になります。これからも宜しくお願いします。(上田和志君)
  - 7月に全てが揃っています。誕生日、嫁さん誕生日、結婚記念日。今年は暑い夏になるようですが、嫁さんと元気に頑張っていきます。(小俣憲司君)
  - いよいよ新年度ですね。お役目の皆様、1年間ご苦労様です、頑張ってください。——。(大橋昭治君)
  - 今年度1年宜しくお願い致します。(小野沢透君)
  - 本年度、親睦活動・家族委員長です。協力の程、宜しくお願いします。(山本裕三君)
  - 本年、ニコボックス担当になりました。宜しくお願いします。7月3日、還暦を迎えました。(黒野友之君)
  - 前回の会場運営へのご協力に感謝し、今回のニコボックスへのご協力をお願いします。(高橋 元君)
- その他、配偶者誕生日の方2名よりご協力頂きました。

今年度のニコボックスについてご案内します。  
目標額は今まで通りです。ご芳志も今まで通り、新入会員が10,000円、その他は3,000円、バジ忘れは1,000円が目安です。  
今年度からの新しいルールとして、申し訳ありませんが、中途退場される方は1,000円のご芳志を頂けたらありがたいと思います。  
また、机の上のバケツと、コーヒーの横のボックスは、清算に時間がかかるのでなくしました。気持ちよくコーヒーを飲んで頂き、その代わりに、月に1回くらいは1,000円を気持ちよくニコボックスに入れて頂きますようお願いいたします。テーマを掲げたニコボックス(1,000円)も適宜行っていきますので、その時はご協力下さい。  
そもそもニコボックスはニコニコして入れるものということで、金額的にも入れやすい1,000円を一つの目安にしていますので、数多く入れて頂けるとありがたいと思います。宜しくお願い致します。

## R I会長メッセージ (抜粋)



2016-17年度国際ロータリー  
ジョン・ジャーム会長

「人類に奉仕するロータリー」

毎週、世界34,000以上のクラブのロータリアンが、語らい、笑い、アイデアを分かち合うために集います。しかし、私たちが集う一番の理由は、最も大切な目標、すなわち「奉仕」のためです。ロータリーの初期から、人類への奉仕はロータリーの礎であり、主な存在理由となってきました。今日の世界で意義ある奉仕を行う最善の道はロータリー会員になることであると、私は信じています。

今、世界の行く末は、私たちのさらなる奉仕にかかっています。世界でもっと大きな「よいこと」の推進力となるために、固い決意と熱意でポリオ撲滅を成し遂げ、勢いをつけてロータリーをさらに前進させながら、これまでの成功をバネに飛躍するときが来たのです。

ポリオ撲滅から私たちが学んだ多くのことの中で、最も大切ながら最もシンプルなこと、それは、ロータリー全体の発展を望むなら全員が同じ方向に進まなければならないということです。

ポール・ハリスは晩年、次のようにつぶやいています。「個人の努力は個々のニーズに向けることができます。しかし、大勢の努力の結集は、人類の奉仕に捧げなければなりません。結集された努力に限界というものはありません」。「人類に奉仕するロータリー」の伝統を継承する名誉を授けられた私たちに、このような奉仕を行っていく責務があるのです。

## 第2760地区ガバナーメッセージ (抜粋)



国際ロータリー第2760地区  
服部良男ガバナー

【地区方針】

Be The Rotarian,

Find A Rotarian

～真のロータリアンになろう、  
ロータリアンを見つけよう～

いよいよガバナーとしてスタートしました。ガバナーは、ガバナー補佐、研修委員会、他の地区委員会とビジョンを共有し、戦略を作り、研修や活動を通じて、各クラブを活性化させること、その結果地区のロータリアンが増え、この地区が10年後も20年後も持続可能であるようにすることが役割だと考えています。

ロータリーの本当の魅力を地区ロータリアンに再認識していただき、ジョン・ジャーム会長がテーマにしている、率先して奉仕活動を続けるロータリアンを増やすことが責務であります。

一年間皆さんとロータリーの魅力を分かちあいたいと思います。よろしく申し上げます。